Journée d'échanges et d'information

Sensibiliser les journalistes sur les questions climatiques

Les jeunes volontaires pour l'environnement (JVE) ont initié le week-end dernier, à la maison de la presse de Niamey, en collaboration avec le Réseau Climat et Développement, une journée d'échanges et d'information, sur les enjeux de la 21ème Convention Cadre des Nations Unies sur le changement climatique (COP 21), à l'intention des journalistes. Objectif, informer et échanger avec les Hommes des medias sur le processus des négociations internationales sur le climat et les enjeux de la « COP 21 » de Paris, et sur leur rôle dans le cadre des préparatifs de la tenue de cette convention. L'ouverture officielle de cette journée a été rehaussée par la présence du président du CSC Abdourahamane Ousmane parrain de la cérémonie.

La 21e conférence des parties qui se tiendra du 30 novembre au 14 décembre 2015 avec la 11e réunion des partis au Protocole de Kyoto, est un sommet mondial sur le climat qui s'inscrit dans le cadre du processus de négociations internationales sur la lutte contre les changements climatiques. Il s'agira au cours de cette conférence d'aboutir à un nouvel accord international sur le climat, applicable à tous les pays, dans le but de maintenir le réchauffement mondial en deçà de 2 °C. « La question de la préservation de l'environnement et de la lutte contre le changement climatique est plus que d'actualité, non seulement par l'urgence d'une mobilisation mondiale, mais surtout par les nombreuses manifestations de ce phénomène affectant plus les populations des pays pauvres dont le nôtre. Le changement climatique, dont les premiers responsables sont les pays industrialisés, affecte de manière dramatique la vie d'individus, de familles et de communautés partout dans le monde » a indiqué le di-

recteur exécutif Sani Ayouba dans sons mot de bienvenu.

C'est donc conscient et convaincu du rôle que les journalistes jouent dans la diffusion de l'information, la mobilisation citoyenne et de l'importance des enjeux du rendez-vous de Paris, que le choix s'est porté sur les hommes des medias. « Le choix des participants témoigne de l'intérêt que vous accordez aux journalistes et de leurs rôles dans la société. Comme vous le savez, les médias répondent à la fonction d'information et de compréhension de la société et son rôle premier est et reste effectivement de transmettre l'information » a dit le président du CSC Abdourahamane Ousmane lors de son allocution.

S'adressant aux participants, il a de prime à bord relevé toute l'importance de ce cadre d'échanges, qui s'inscrit dans le processus préparatoire aux négociations sur le climat. « Cette activité est pour nous une occasion de porter très haut la voie du peuple et ainsi vulgariser les in-

formations relatives aux enjeux de la COP 21 de façon à rendre chaque citoyen sensible à la question environnementale. Aussi, conformément à l'agenda 21 de la déclaration de rio qui a posé les bases du développement durable, il est important que tous les citoyens Nigériens et spécialement la classe médiatique, puisse s'imprégner de la question environnementale afin de participer à la mise en œuvre du développement durable et de ses enjeux au Niger ».

En outre, ces rencontres de réflexion, d'échanges et d'actions en faveur de l'environnement et du développement durables auxquels le Niger participe ont permis à travers les accords multilatéraux de fonder les principes de la responsabilité sur la gestion du changement climatique en mettant l'accent sur la prévention et la gestion des catastrophes naturelles et la participation inclusive de tous les pays. De même, il importe de créer des instances dédiées à l'environnement à l'échelle mondiale. Raison pour

laquelle le président de CSC Abdourahamane Ousmane a relevé l'impérieuse nécessité d'agir à l'unisson.

« C'est seulement en combinant nos multiples efforts que nous pourrons atteindre les objectifs ambitieux et nécessaires pour une bonne mise en œuvre des programmes de développement durable au Niger. A ce titre, j'exhorte chaque participant à s'impliquer davantage dans la lutte contre les changements climatiques et comprendre la dynamique environnementale dans laquelle est inscrite le monde actuel et particulièrement le Niger

La 21ème édition de la conférence des parties (COP 21), à laquelle le Niger participera a pour ligne directrice l'aboutissement à un accord universel permettant de lutter efficacement contre le dérèglement climatique en accélérant la transi-. tion des pays vers des économies résilientes.

Fanta Diallo